

Des acquis et des retombées significatives obtenues dans l'Agriculture grâce à l'AMAP

La bonne image de l'AMAP et son développement exponentiel ont eu un gros impact sur l'évolution de l'agriculture.

Les paysans, Daniel et Denise dès 2001 ont été les principaux acteurs professionnels agricoles dans la création des 1ères AMAP, de l'essaimage et du paysage AMAP dans toute la France. (*Denise Vuillon « L'histoire de la 1^{ère} AMAP » L'Harmattan*)

Leur forte implication paysanne à laquelle s'est ajoutée la très forte mobilisation citoyenne a fait évoluer les politiques dans plusieurs domaines :

LES PRATIQUES AGRICOLES

- Belle progression de l'Agriculture Biologique (2,5% en 2000, 15% en 2020. Dans le respect de la Charte, en AMAP les pratiques sont saines)
- Grande féminisation de l'agriculture paysanne.
- Revalorisation de l'Agriculture Paysanne et locale.
- Développement de la biodiversité (contrainte pour le prod en AMAP) et la semence bio (Agrosemens)

Politiques AGRICOLES PUBLIQUES

2009 Daniel participe aux Ateliers Circuits-courts organisés par Michel Barnier Ministre de l'Agriculture en réponse à l'essor de solidarité des citoyens pour le Maintien de l'agriculture paysanne. Un Rapport en 14 points et des directives valorisent les productions locales. Les communes sont aidées pour créer les marchés de producteurs.

2014 - Le Ministre Le Fol lance un plan de développement de l'agroécologie sous la pression des AMAP.

2016 - Le Ministre Le Fol lance les P.A.T. Projets Alimentaires Territoriaux dont le modèle est l'AMAP

Aujourd'hui des directives nationales se déclinent sur les instances locales pour favoriser les productions locales dans les services publics (Education nationale)

POLITIQUES ECONOMIQUES

L'agriculteur est le seul entrepreneur qui n'est pas maître du prix de son produit.

L'AMAP est le seul système économique du monde agricole où le paysan calcule son prix de panier d'une façon comptable. Ce prix assure la rémunération du prod. et la viabilité de la ferme.

Ce prix permet le **Maintien, la reprise** des fermes et **l'installation de jeunes Agriculteurs.**

Grand nombre de reconvertis professionnels de divers domaines deviennent agriculteurs grâce à l'AMAP.

Politiques TERRITORIALES

Les plan d'occupation des sols ou PLU. (Plans locaux d'urbanismes) ont des directives nationales qui les incitent à protéger l'existant.

Ainsi au dernier PLU, Les Olivades ont été classées en Zone Agricole Protégée.

Restreindre l'artificialisation des terres et protéger les terres nourricières.

L'AMAP a redonné du sens au métier de paysan.

Le nombre d'amapiens est estimé aujourd'hui à **plusieurs millions.**

(12% de la population française consomme dans des systèmes alternatifs dont l'AMAP)

Par leur engagement, les amapiens agissent pour la défense d'une agriculture vertueuse.

La parole des paysans en AMAP, soutenus par des millions de « mangeurs » est alors entendue, médiatisée et son poids politique est considérable parce que, représentatif d'un électorat potentiel.

MERCI aux amapiens qui nous ont soutenus, à ceux qui nous soutiennent encore. Sans VOUS il y a longtemps que nous aurions disparus.

On continue !!

Denise Vuillon